
Поздравление руководителя 
Роскосмоса сотрудников 

ракетно‑космической 
отрасли с Днём 
космонавтики

Уважаемые 
коллеги, друзья!

12 апреля — главный праздник для каждого, кто 
работает в ракетно-космической отрасли России. 
И я, как руководитель Федерального космического 
агентства, искренне вас поздравляю!

День космонавтики  — общий праздник, праздник 
всего человечества. Мы гордимся тем, что первым че-
ловеком в космосе, тем, кто доказал, что люди могут 
практически всё, был наш соотечественник. 12 апреля 
1961 года Юрий Гагарин изменил историю всего мира. 
Он сделал нашу мечту реальностью.

Я поздравляю каждого, кто каждый день, каждый 
час трудится на благо нашей страны. Всех, кто рабо-
тает в  ракетно-космической отрасли  — и  на  Земле, 
и в космосе!

День космонавтики — не просто праздник. Сегодня 
мы отдаём дань уважения успеху, мужеству и смелости 
всех отважных покорителей космоса, учёным, конструк-
торам, инженерам. Нам посчастливилось стать наслед-
никами блестящих, выдающихся достижений, которых 
добились наши соотечественники, открывшие челове-
честву дорогу в иные миры.

Россия — признанный член мирового космического 
клуба. И от нас с вами зависят дальнейшие успехи Ро-
дины в  развитии технологий освоения космического 
пространства. Мы должны сделать всё, чтобы соот-
ветствовать уровню достижений тех, кто был до нас. 
Мы должны превзойти их и выйти на новый уровень. 
Уверен, мы справимся. Профессионалы российской 
космической отрасли — рабочие, инженеры, учёные — 
сделают свои великие открытия и разработают свою 
самую передовую технику.

Космонавтика — это мечта и реальность. Космонав-
тика  — это новые уникальные знания. Космонавтика 
способствует развитию других отраслей промышлен-
ности и экономики, развитию науки — и прикладной, 
и фундаментальной.

Достижения России в космосе должны работать для 
людей, делать комфортнее их жизнь и  укреплять их 
безопасность. Это наша с вами задача.

Сердечно поздравляю вас с праздником — с Днём кос-
монавтики, с 54-й годовщиной полёта Юрия Гагарина! 
Удачи, радости, здоровья и благополучия вам и вашим 
семьям!

 Игорь КомаРов.
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Трудовая честь Златмаш
info@zlatmash.ru

Наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

Наши цели:
 � Стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Быть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать со-
циальное партнёрство, способствовать 
развитию города, региона, России.

 � Соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

info@zlatmash.ru

в одной команде
Специалисты ао «Златмаш» организовали встречу 

близлежащих по территориальности дилеров.
На встречу приехали руководители восьми дилерских 

организаций. Директором по продажам радиаторов и алю-
миниевого профиля Сергеем Обвинцевым и  директором 
по маркетингу Ольгой Семаковой были представлены итоги 
сотрудничества за 2014 год.

Мероприятие проводилось с целью ознакомления диле-
ров с изменениями дилерской политики АО «Златмаш», со-
вместного построения планов на 2015 год, диалога между 
АО «Златмаш» и дилерами для дальнейшего плодотворного 
и взаимовыгодного сотрудничества.

Также в ходе встречи был представлен новый радиатор 
«Термал» с повышенной тепловой мощностью, производ-
ство которого запланировано начать в апреле 2015 года.

визит губернатора
19  марта губернатор 

Челябинской области Бо-
рис Дубровский посетил 
с рабочим визитом наше 
предприятие. он побы-
вал в  цехах по  выпуску 
гражданской и  оборон-
ной продукции и  обсу-
дил с  генеральным ди-
ректором ао «Златмаш» 
Сергеем Лемешевским 
актуальные производ-
ственные вопросы.

Центральной темой ви-
зита губернатора стало об-
суждение необходимости 
административной под-
держки АО «Златмаш» об-
ластными властями. Сергей 
Лемешевский подчеркнул, 
что это нужно для участия 
предприятия в  новых кон-
курсах от  Министерства 
обороны РФ. Получение но-
вых заказов позволит зна-
чительно увеличить финан-
сирование по линии ОПК.

Среди предприятий обо-
рон но-промышленного ком-
плекса Челябинской обла-
сти на долю АО «Златмаш» 
приходится самый крупный 
объём государственного 
оборонного заказа. Завод 
изготавливает комплектую-
щие баллистических ракет 
подводных лодок «Синева».

Наряду с выполнением го-
сударственного оборонно-
го заказа, на  предприятии 
выпускается гражданская 
продукция: радиаторы ото-
пления «Термал», бытовые 

электроплиты «Мечта», 
гидроманипуляторы, экс-
трузионный алюминиевый 
профиль и  многое другое. 
В  текущем году производ-
ство полностью обеспече-
но заказами. При этом вы-
пуск радиаторов планиру-
ется увеличить в  два раза, 
электроплит  — до  10  про-
центов. Завод располагает 
собственной энергетиче-
ской базой, имеет в  струк-
туре производственно-
строительный комплекс, 
являющийся одной из  не-
многих строительных ор-
ганизаций Златоустовского 
городского округа, которая 
продолжает развиваться 
и  стабильно удерживать 
свои позиции на строитель-
ном рынке. Генеральный ди-
ректор также отметил, что 
в этом году предприятие за-
пустило еще один перспек-
тивный проект, связанный 
с  производством глубоко-
водных аппаратов для про-
ведения океанографиче-
ских и  океанофизических 
исследований.

Деятельность и  техниче-
ские возможности нашего 
предприятия соответству-
ют политике импортозаме-
щения, которая является 
одним из  ключевых векто-
ров в  развитии экономики 
страны в целом и Челябин-
ской области в частности.

— Проблема импортоза-
мещения на  заводе остро 
не  стояла никогда, потому 
что традиционно при изго-

товлении ракетной техники 
было серьёзное ограниче-
ние по использованию ино-
странных комплектующих. 
Часть из  них мы произво-
дим самостоятельно. Они 
используются как в оборон-
ном, так и  в  гражданском 
производстве, — пояснил 
Сергей Лемешевский.

Также генеральный ди-
ректор предприятия отме-
тил, что когда курс доллара 
был низким, российские 
комплектующие аналогич-
ного качества по себестои-
мости были дороже и вытес-
нялись с рынка импортными. 
Теперь предприятие возвра-
щается к использованию от-
ечественных компонентов.

По словам Сергея Леме-
шевского, уже в  ближай-
шем будущем АО «Златмаш» 

начнет поставлять гидроци-
линдры для автомобильной 
техники на предприятия Че-
лябинской области. Раньше 
приходилось покупать их 
за рубежом. Наладить коо-
перационные связи удалось 
в ходе совещания по вопро-
сам импортозамещения. Бо-
рис Дубровский заявил, что 
в нынешних условиях пред-
приятия Челябинской обла-
сти могут успешно работать 
в трёх основных направле-
ниях: выполнении самых 
сложных государственных 
заданий в  сфере ОПК, эф-
фективном сотрудничестве 
друг с  другом и  производ-
стве гражданской продук-
ции, в том числе замещаю-
щей иностранные аналоги.

Подготовила Юлия 
ФРИЗЕН.

На производстве алюминиевого профиля.



Заместитель генераль-
ного директора по сбыту 
анатолий Юркин и  ди-
ректор по  продажам 
радиаторов и  алюми-
ниевого профиля Сер-
гей обвинцев посетили 
международную вы-
ставку  ISH-2015, на  ко-
торой присутствовали 
участники рынка водо-
снабжения, кондицио-
нирования и  отопления 
со  всего мира. встреча 
прошла во  Франкфурте-
на-майне (Германия) под 
крышей выставочного 
центра «Messe Frankfurt».

ISH  — выставка сантех-
нического оборудования 

и  систем по  водоснабже-
нию, кондиционированию 
и  отоплению. В  первую 
очередь она интересна ар-
хитекторам, дизайнерам, 
строителям, представите-
лям розничной и  оптовой 
торговли. Также среди 
экспонентов и  посетите-
лей можно увидеть немало 
участников рынка печей, ка-
минов и котлов — отдельный 
зал выделяется под твер-
дотопливное отопительное 
оборудование.

Как отметил, подводя 
итоги посещения выстав-
ки ISH-2015, Сергей Обвин-
цев, у  АО «Златмаш» име-
ются хорошие перспективы 
для продвижения существу-
ющей модели радиаторов 
«Термал» на рынках Европы.

Основные направления развития АО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
ёмы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счёт внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учёта 
фактических затрат.

Будь в курсе

Работа депутатов 
машзавода

На заседании Собрания депутатов Златоустовского 
городского округа народные избранники рассмотрели 
более двадцати вопросов. в работе представительно-
го органа местного самоуправления приняли участие 
василий Быков, александр Деркач, валентин Носов, 
Юлия Прокопьева.

Внесены изменения и дополнения в Устав ЗГО, затраги-
вающие полномочия администрации, представительного 
органа, порядка избрания депутатов округа. Проект ре-
шения прошёл процедуру публичных слушаний и одобрен 
участниками заседания Собрания депутатов.

С учётом регионального законодательства принято из-
менение о переходе от многомандатной на одномандатную 
систему избирательных округов. В связи с этим будущий 
состав депутатского корпуса будет состоять также из 25 де-
путатов, избранных по 25 одномандатным округам. Район 
вокзала и пр. им. Ю. А. Гагарина включат в себя по 4 округа, 
в районе горбольницы — 2 округа, 8 округов будет в районе 
машзавода, на 7 округов разделён район метзавода.

Народные избранники подготовили несколько обраще-
ний в  адрес губернатора Челябинской области Бориса 
Дубровского по вопросам финансирования строительства 
пожарного депо в районе машзавода и работ по приоб-
ретению трёх частотных преобразователей для установки 
на насосно-фильтровальной станции II подъёма, а также 
о  выделении двух штатных единиц ветеринарных вра-
чей для улучшения работы ветеринарной службы в сель-
ских населенных пунктах, входящих в состав городского 
округа.

Прозвучала информация, касающаяся обращений управ-
ляющих компаний по  вопросам договорных отношений 
с МУП «РКБ». Принимая во внимание решение постоянной 
комиссии по  городской инфраструктуре и  жизнеобеспе-
чению, депутаты рекомендовали главе округа Вячеславу 
Жилину рассмотреть целесообразность реорганизации 
МУП «РКБ» с целью передачи функций данного муници-
пального унитарного предприятия по ведению аналитиче-
ского учёта по жилищно-коммунальным услугам расчётно-
аналитическим центрам, организованным на базе управ-
ляющих компаний.

Управление культуры и  молодёжной политики отчита-
лось о планах по проведению праздничных мероприятий, 
посвящённых 70-й годовщине Победы в Великой Отече-
ственной войне. Вопрос подготовки мемориальных па-
мятников в черте города и мемориала Славы в районе пр. 
им. Ю. А. Гагарина взят на контроль профильной комиссии. 
Депутаты считают, что данные комплексы должны быть 
сданы до 1 мая, а время проведения митингов в районах 
города и  общего городского митинга не  должно совпа-
дать. В едином, общем плане мероприятий рекомендовано 
учесть праздничные программы всех учреждений и пред-
приятий города.

Рассмотрено обращение депутатов АО «Златмаш» по ока-
занию стоматологической помощи детям, проживающим 
в районе машиностроительного завода. Проблема нехватки 
медицинских кадров серьёзная и, по  мнению народных 
избранников, её необходимо решать в срочном порядке. 
Решено совместными усилиями администрации и депутат-
ского корпуса составить план мероприятий по  решению 
возникшей проблемы.

По информации пресс-службы Собрания 
депутатов Златоустовского городского округа.

вестник профкома
На очередном совещании предцехкомов обсужда-

лись проблемы, которые волнуют заводчан.
В начале заседания председатель профкома Пётр Рти-

щев ещё раз напомнил о действенности рабочих собраний 
в коллективах, ответственном подходе к вынесению в про-
токолы проблемных вопросов. Он также подчеркнул, что 
та информация, которую предцехкомы получают на еже-
недельных совещаниях, должна доводиться до работников 
предприятия в полном объёме.

Так благодаря дополнительному вмешательству про-
фкома положительно решён вопрос о  посещении жен-
ской консультации заводчанками в удобное для них вре-
мя (с  13  до  18  часов) и  возможности попасть на  приём 
к врачу без талона. К долговременным проблемам, кото-
рые обсудили на заседании, относится нехватка в горо-
де детских стоматологов. В  настоящее время в  Златоу-
сте обеспеченность врачами-стоматологами составляет 
всего 23 %. Пётр Дмитриевич подчеркнул, что данная 
ситуация на контроле у профкома, она решается вместе 
с депутатами-машзаводчанами.

Также на расширенном заседании профсоюзного коми-
тета единогласно было принято постановление: «Принять 
активное участие в предвыборной кампании, с выдвижени-
ем представителей от коллектива предприятия в качестве 
кандидатов на предстоящие в сентябре 2015 года выбо-
ры в состав Собрания депутатов Златоустовского город-
ского округа и Законодательного Собрания Челябинской 
области».

28 марта председатель профкома Пётр Ртищев принял 
участие в работе пленума ЦК профсоюзов общего маши-
ностроения, где выступил по вопросам сохранения соци-
альных объектов предприятий и льгот, которые предостав-
лялись при вручении машзаводчанам грамот Роскосмоса.

Елена ЖаБКИНа. 

Для выявления в  ка-
дровый резерв наиболее 
перспективных молодых 
специалистов и  закре-
пления их на  предпри-
ятии, с  целью создания 
условий для заинтере-
сованности молодых 
работников и  стимули-
рования их стремления 

к  повышению профес-
сионального мастерства 
и квалификации, разви-
тию и  самореализации 
и для оказания финансо-
вой поддержки, в рамках 
действующего Положе-
ния в феврале 2015 года 
прошла защита молодых 
специалистов.

Комиссия в составе заме-
стителей генерального ди-
ректора, представителей 
кадровой службы, профсо-
юзного комитета, Совета 
работающей молодёжи за-
слушали отчёт 77 молодых 
работников об их трудовой 
деятельности. Во  время 
защиты у  молодёжи была 
возможность обозначить 
вопросы и  предложения 
организации работы как 
на  своих рабочих местах, 
так и  на  предприятии 
в  целом. Очень многие 
раскрылись для комиссии 
с  новой стороны и  были 
рекомендованы для вклю-
чения в  кадровый резерв. 
По  результатам защиты 
повышены в  должности 
10  молодых работников. 
Пятнадцати молодым спе-
циалистам запланировано 
обучение на  курсах по-
вышения квалификации, 
целевых курсах и  семи-
нарах для овладения но-
выми профессиональными 
компетенциями.

Приказом генерально-
го директора 74  молодым 
работникам назначена мо-

лодёжная премия до конца 
2015 года.

Молодые специалисты 
были приглашены на  ито-
говое совещание, где 
с  приветствием, словами 
благодарности и  пожела-
ниями дальнейших про-
фессиональных успехов 
в  их адрес выступила за-
меститель генерального 
директора по  персона-
лу Наталья Пиксайкина. 
На  вопрос генерального 
директора: «Я понял из ва-
ших слов, что наши моло-
дые специалисты лучшие», 
Наталья Васильевна отве-
тила: «Самые лучшие!».

Хочется верить, что все 
участники порадуют нас 
своими проектами на  кон-
курсе за  звание «Лучший 
молодой специалист АО 
«Златмаш»-2015» и новыми 
достижениями в своей про-
фессиональной деятельно-
сти на защите в следующем 
году.

Информация 
предоставлена 

отделом № 208.

Защитились успешно

На ЗаЩИТЕ.

-2015

Со спортом дружим!

Соревнования 
на голубых 
дорожках 

в конце февраля в пла-
вательном бассейне про-
шло первенство ФоЦ 
«Златмаш» по плаванию, 
посвящённое Дню защит-
ника отечества. в сорев-
нованиях приняли уча-
стие юные спортсмены 
в восьми возрастных ка-
тегориях от 5 до 17 лет.

Массовыми стали за-
плывы у  самых маленьких 
участников соревнований 
2007, 2008  и  2009  годов 
рождения. Для многих де-
тей это были первые стар-
ты и первые медали. Всего 
в  соревнованиях приняли 
участие 190 спортсменов.

Среди лучших в младшей 
возрастной группе в  этом 
первенстве  — Арина Но-
викова, Илья Фролов, Катя 
Колпакова, Тимофей Каза-
ков, Милана Мохова, Ники-
та Гапоненко, Соня Котова, 
Иван Филимонов, Саша 
Немкова, Ярослав Вереща-

гин, Ксюша Клевакина, Иван 
Самойленко.

В средней возрастной 
группе — Александра Оме-
лина, Александр Степанко, 
Анастасия Краснова, Семён 
Артюков, Ольга Верхозина, 
Александр Баландин, Мак-
сим Сиятских.

Победители в  старшей 
возрастной категории  — 
Яна Солдаева, Артём Ста-
хеев, Ксения Соломониди-
на, Сергей Скрябин, Анже-
лика Мелекесова, Никита 
Богомолов.

Отлично работает тре-
нерский состав бассейна. 
Это Валерий Ульянов, Дарья 
Колесникова, Юлия Зиятди-
нова, Ульяна Говорова. Их 
воспитанники показывают 
достойные результаты, вы-
полняют разряды и занима-
ют призовые места на  со-
ревнованиях различного 
уровня.

Интеллектуальные 
игры 

В заводском турнире 
по шахматам приняли уча-
стие 15  заводчан. Побе-
дителем стал Александр 

Шубин из  цеха №  31, 
на  третьем месте работ-
ник этого же цеха Евгений 
Укладов. Второе место 
у  Эльдара Ямалитдинова 
из цеха № 10.

В шашечном турнире 
среди 15  участников пер-
венствовал Талиб Хасанов 
из цеха № 19, в призёрах — 
Марат Баймухаметов из от-
дела № 222 и Пётр Криво-
шей из отдела № 244.

Заводская «Лыжня 
здоровья» 

В личном зачёте побе-
дителем в  мужском за-
беге стал Александр Каёв 
из  отдела №  203. В  призё-
рах — Игорь Лихачёв (отдел 
№  210) и  Андрей Рязанов 
(цех №  7). У  женщин бес-
спорный лидер на протяже-
нии нескольких лет — Алёна 
Стрельникова из цеха № 69, 
в призёрах — Наталья Смир-
нова (отдел № 263) и Елена 
Бушмакина (отдел № 203).

Все участники на финише 
получили сладкие призы. 
За  массовость награждена 
команда отдела № 203. Она 
получила набор для шашлы-
ка. Победителям и призёрам 
в личном первенстве вруче-
ны сертификаты на  услуги 
социального комплекса.

мы — первые!
в мартовских лыжных 

гонках в зачёт городской 
спартакиады среди ра-
ботников промышленных 
предприятий команда 
ао «Златмаш» одержала 
уверенную победу.

В этом году изменился 
формат этих соревнований. 
Мужчины бежали пять ки-
лометров, женщины  — два 
и три километра. Зачёт шёл 
по семи возрастным катего-
риям. Победителями в сво-
их возрастных категориях 
стали Михаил Антонов (от-
дел № 505), Александр Каёв 
(отдел № 203), Андрей Бер-
дников (цех №  4), Андрей 
Рязанов (цех №  7), Алёна 
Стрельникова (цех №  69). 
Призёры  — Рамил Хужин 
(цех №  14), Олег Хамзин 
(цех №  7), Юлия Рузанова 
(ПСК-299).

Победители и  призёры 
получили денежные призы. 
Кроме того, все участники 
лыжных соревнований по-
лучили денежное возна-
граждение за  командную 
победу.

Мы — снова первые! Так 
держать!

Елена ФаДЕЕва.

ФизкультУРа!

в выставочном центре во Франкфурте-на-майне.

2 Трудовая чесТь ЗлаТмаш 3 апреля 2015 г.



Основные направления развития АО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

Заводская хроника военных лет
Год 1941-й

21.06.1941 г. — приказ НКВ 
№ 102/к — директором за-
водов №  54  и  №  385  на-
значен А. И. Миле-
хин. Управляющим 
строительно-монтажным 
трестом №  24  назначается 
Н. П. Полетаев.

С сентября по  декабрь 
1941 года на площадку за-
вода прибывают эвакуиро-
ванные с Тульского оружей-
ного и  Подольского меха-
нического заводов, к концу 
года вместе с оборудовани-

ем прибыло 6 567 человек. 
Был установлен и  подклю-
чен 1 191 станок, два молота 
«Беше».

5.09.1941  г. — на  завод 
№ 54 прибыли первые два 
эшелона с эвакуированны-
ми Тульского оружейного 
завода № 66.

23.11.1941  г. — приказом 
НКВ директором завода № 1 
(№ 54) назначен Б. М. Пасту-
хов, директором завода № 2 
(№ 385) — А. И. Милехин.

12.12.1941  г. — приказом 
НКВ заводу № 54 присвоен 
№ 66 Тульского завода.

13.12.1941  г. — все ИТР 
цехов и  отделов временно 
направляются в  цехи для 
работы на рабочих местах.

15.12.41 г. — весь руково-
дящий состав переводится 
на казарменное положение.

Декабрь 1941 г. на фронт 
отправлена первая партия  
из 282 крупнокалиберных 
авиационных пулемётов 
Березина.

Год 1942-й
16.01.42  г. — для работы 

на завод и в стройтрест при-

были 4 колонны из 4000 че-
ловек, из них: 1800 казахов, 
1000 немцев, 700 корейцев, 
300  русских и  200  людей 
других национальностей.

В мае 1942 года за невы-
полнение важнейших за-
даний правительства был 
освобождён от  должности 
директора завода Б. М. Па-
стухов. Его сменил А. А. То-
милин. Одновременно Нар-
комом стали утверждаться 
мероприятия по улучшению 
работы завода.

Рабочие завода трудились 
самоотверженно. К  концу 
года было 45 % стахановцев, 
29 % ударников, 10 % двух-
сотников. В то же время из-
за отсутствия квалифика-
ции 25 % сдельщиков не вы-
полняли нормы выработки.

За год заводом выпущено 
27 тысяч 971 пулёмет Мак-
сима со станком Соколова, 
12 тысяч 106 авиационных 
пушек системы Волкова-
Ярцева, 18  тысяч 603  ав-
томата ППШ, 818  авиаци-
онных пулемётов системы 
Березина.

Введена в  эксплуатацию 
железнодорожная ветка 
от станции Уржумка до за-
водской платформы. Ор-
ганизовано ремесленное 
училище № 23.

Подготовила 
ольга ЖмаЕва,  

заведующая музеем.

она дошла до Берлина

Увидев эту женщину, при-
ятную, с добрыми, всё пони-
мающими глазами и в тоже 
время полных сил и  энер-
гии, я подумала: бывают же 
на свете такие люди, не те-
ряющие с годами какого-то 
особого шарма и привлека-
тельности. И  это несмотря 
на  жизнь, которую, как го-
ворится, не поле перейти.

А пройти дорожек и  тру-
довых, и военных Раисе Се-
мёновне Матюшиной при-
шлось немало. Началось всё 
в октябре 1942-го. Девчонке 
родом из маленького город-
ка Ярцево Смоленской обла-
сти суждено было окончить 

только один курс медтех-
никума, и сразу — на войну. 
Память выхватывает стра-
нички прошлого: как посла-
ли молодёжь копать в при-
фронтовую полосу окопы, 
до  Смоленска не  дошли  — 
высадился фашистский 
десант, как бежали… Тогда 
в суматохе Раиса потеряла 
брата, который так и не вер-
нулся, пропал без вести.

Потом было всё так, как 
и бывает на войне: военная 
часть, бесконечные машины 
с ранеными, кровь, смерть, 
налёты фашистских бом-
бардировщиков по  ночам. 
Хрупким девчонкам прихо-

дилось выносить раненых 
на  своих руках, не  хвата-
ло транспорта — вывозили 
на собаках.

— Перевязывали, корми-
ли, мыли. Работали сутками. 
На  наших глазах умирали 
парни, которым ещё жить да 
жить. А ведь это были чьи-
то сыновья, братья, отцы. 
Когда сразу не  удавалось 
забрать тяжелораненого, 
повязывали белые тря-
почки на  кусты, помечали, 
где оставили. Был приказ 
по  фронту  — кто увидит, 
такую вязочку, обязан был 
подъехать, помочь. Многие 
просто истекали кровью…

Так и  прошла Раиса Ма-
тюшина сначала с  Кали-
нинским фронтом всю При-
балтику. Была контужена. 
Получила ранение в голову. 
Как выжила тогда и  сама 
не знает:

— Остальных просто за-
сыпало в  блиндаже при 
взрыве, а  меня случайно 
заметили, ноги из  земли 

торчали. Солдаты потянули, 
вытащили. Лежала в  госпи-
тале, а потом списали меня 
из армии со второй группой 
инвалидности. Врач посове-
товал: мол, на станцию сан-
поезд пришёл, попросись. 
А я и говорить-то тогда с тру-
дом могла, заикалась сильно, 
но майор меня понял и взял.

Вывозили раненых 
в  простых вагонах. А  кру-
гом  — обожжённая, тоже 
израненная земля. От  де-
ревенек одни трубы тор-
чат. В  санпоезде пробыла 
недолго, пришёл приказ 
откомандировать троих 
на  фронт.  И  пошло. В  со-

ставе 756 стрелкового полка 
третьей ударной армии I Бе-
лорусского фронта. Всегда 
на передовой, всегда в бою.
Раиса Семёновна принима-
ла участие в освобождении 
Бреста и  Варшавы. Свой 
майский День рождения она 
встретила в Берлине.

Те события, о  которых 
сейчас пишут в  учебниках 

истории, видела своими 
глазами. Её полк участвовал 
во взятии Берлина. Артпод-
готовка была такой, что зем-
ля тряслась, штурм — и над 
покорённым городом взмыл 
красный флаг.  Рейхстаг 
(«Это как Кремль наш», — 
добавляет Раиса Семенов-
на), Бранденбургские воро-
та. Эти названия она помнит 
наизусть и  сегодня, много 
лет спустя, улыбается, рас-
сказывая, как радовались, 
как плакали от радости, как 
уже после подписания капи-
туляции фашистской Герма-
нии гибли наши солдаты.

— Из нашей санчасти тоже 
старшего лейтенанта убило. 
Обидно. Вот так-то, уже по-
сле войны.

Демобилизовалась только 
в 46 году. Узнала, что стар-
ший брат был отправлен 
после ранения в  Златоуст, 
и следом приехала в ураль-
ский городок. Началась но-
вая жизнь. А какая жизнь без 
семьи и счастья? И всё это 
у  Раисы Семёновны Матю-
шиной было.

Профессию санитарки 
военного госпиталя поме-
няла: с 1951 по 1979 год ра-
ботала на  Златоустовском 
машиностроительном за-
воде техником-технологом.

За боевые заслуги Раи-
са Смёновна Матюшина 
награждена орденом От-
ечественной войны 2  сте-
пени, медалями «За  отва-
гу», «За  взятие Берлина», 
«За победу над Германией», 
юбилейными медалями.

…Прошли годы. Дети вы-
росли. Подрастают вну-
ки, у  Раисы Семеновны 
уже родилась правнучка. 
Пройдя с  боями не  одну 
сотню фронтовых дорог, 
она ценит жизнь, и  сегод-
ня, когда фашистская чума 
пытается вновь поднять 
голову и  есть желающие 
перекроить историю, Раису 
Матюшину беспокоит лишь 
одно: чтобы сохранить мир 
и  человеческую память 
о  тех, кто тогда с  войны 
не вернулся.

Татьяна ШаГЕЕва.

К 70-летию Победы
Полным ходом на  нашем предприятии идёт под-

готовка к празднованию 70-летия Победы в великой 
отечественной войне.

Так отделом кадров совместно с заводским Советом ве-
теранов проделана большая работа по уточнению списков 
ветеранов. В апреле к участникам Великой Отечественной 
войны, жителям блокадного Ленинграда, бывшим узникам 
концлагерей, труженикам тыла отправятся бригады для по-
здравления, поощрения и награждения на дому.

Отделом по связям с общественностью совместно с Сове-
том ветеранов создаётся документальный фильм «Солдаты 
Победы» об участниках войны.

В заводском музее обновится экспозиция. Здесь проходят 
встречи ветеранов, тружеников тыла с  учащимися школ, 
лицеев и молодыми специалистами завода.

В малом фойе Дворца Победы в апреле будет организо-
вана передвижная фотовыставка «Пока я помню, я живу», 
которая будет показана на  митинге и  праздничном кон-
церте 9 мая.

И, конечно, пройдёт традиционная эстафета на  приз 
газеты «Трудовая честь Златмаш», посвящённая 70-летию 
Победы.

Всего на  мероприятия к  70-летию Победы в  Великой 
Отечественной войне планируется израсходовать более 
полутора миллиона рублей.

образцовые
в конце марта подведены итоги смотра-конкурса 

«Цех (отдел) образцового противопожарного состоя-
ния» за 2014 год. в нём приняли участие 14 заводских 
подразделений.

Звание «Цех (отдел) образцового противопожарного со-
стояния» присвоено цеху № 99 и отделу № 208. 

Победителем смотра-конкурса стал коллектив цеха № 69. 
На втором месте — цех № 13, третье — у цеха № 19. По-
бедителю и призёрам будут вручены материальные возна-
граждения — 10 000, 8 000 и 6 000 рублей (соответственно 
занятым местам).

Среди отделов отличился коллектив отдела № 291, в при-
зёрах отделы № 298 и № 280, которым вручены денежные 
вознаграждения в  размере 8 000, 6 000  и  4 000  рублей 
(соответственно).

В 2015 году вновь объявлен конкурс за звание «Цех (от-
дел) образцового противопожарного состояния».

За 1942 год заводом выпущено более 12 тысяч авиационных пушек системы волкова-
Ярцева. 

Санитарная бригада.

На отдыхе.
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С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
С. В. Жилякова — директора по продажам отдела № 218
А. С. Танеева — электромонтажника ПСК‑299
А. В. Чижова — электромонтёра ПСК‑299.

С 15‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Ю. С. Герасимова — водителя цеха № 7
О. Б. Перминову — инженера‑технолога цеха № 20
М. Н. Шокурову — сварщика цеха № 31
В. И. Фёдорову — уборщика помещений цеха № 69
Л. И. Касяненко — контролёра КПП отдела № 200
К. А. Борисова — менеджера по снабжению отдела № 210
Г. А. Сесюнину — ведущего инженера отдела № 230
С. В. Ежову — распределителя работ отдела № 244
Ю. С. Слющенкову — бухгалтера–ревизора отдела № 251
Н. Н. Голобородько — начальника бюро отдела № 268
Н. П. Бякову — техника отдела № 293.

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. Б. Пастухову — испытателя цеха № 31
О. Б. Смирнову — инженера цеха № 31
М. Л. Шарафутдинову — сварщика отдела № 244
Г. М. Кобелькову — электромонтёра цеха № 14
Т. Р. Коновалову — дефектоскописта отдела № 298.

С 25‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Т. П. Рыбакову — ведущего экономиста отдела № 203.

С 35‑летием непрерывной трудовой 
деятельности:

Н. Ю. Коневу  — главного 
бухгалтера профкома.
С 40‑летием непрерывной 
трудовой деятельности:

А. Ф. Лоскутова  — ма‑
стера участка цеха 
№ 10
В. П. Чиркова  — 
зам. начальника 
цеха № 10
В. Н. Шумакова  — ав‑
томатчика цеха № 31.

Шефская помощь

Подарок от машиностроителей

Представители ао 
«Златмаш»  — замести-
тель генерального ди-
ректора по  энергетиче-
ским вопросам, депутат 
Собрания депутатов ЗГо 
александр Деркач, по-
мощник генерального 
директора по  связям 
с  общественностью, де-
путат Собрания депута-
тов ЗГо Юлия Прокопьева 
и председатель комиссии 
профсоюзного комитета 
ольга ватолина — побы-
вали в подшефной сред-
ней общеобразователь-
ной школе № 36. Градоо-

бразующее предприятие 
шефствует над школой 
уже на протяжении мно-
гих лет, оказывает ма-
териальную помощь, 
оперативно откликаясь 
на просьбы администра-
ции учебного заведения.

— Сегодня вопросам по-
вышения безопасности до-
рожного движения уделя-
ется большое внимание, — 
рассказывает директор 
школы № 36 Лада Васляе-
ва. — Мы решили создать 
развивающую рекреацию, 
где дети на  практике  бы 
изучали правила дорож-

ного движения. За  помо-
щью обратились к  нашим 
шефам. На  выделенные 
деньги закупили материалы 
для создания тематической 
зоны. Она вызывает боль-
шой интерес, к  нам при-
ходят малыши из  детских 
садов, чтобы познакомит-
ся с правилами дорожного 
движения. Стоит отметить, 
что за  последние полгода 
случаев травматизма среди 
наших школьников не было 
зафиксировано. Такая ста-
тистика радует как педаго-
гов, так и родителей.

По словам руководителя 
учебного заведения, в  ре-
шении многих проблем по-
могают депутаты Собрания 
депутатов Златоустовского 
городского округа — Алек-
сандр Деркач и  Валентин 
Носов. В  прошлом году 
школа оказалась в  затруд-
нительном положении — Го-
спожнадзор по итогам про-
верки выдал предписание, 
согласно которому в  сроч-
ном порядке необходимо 
устранить ряд недостатков. 
Денег на выполнение пред-
писания контролирующего 
органа у образовательного 
учреждения не  было. По-
мощь оказали Александр 
Деркач и Валентин Носов.

— Стараемся решать 
в первую очередь горящие 
вопросы, которые касают-
ся здоровья, безопасности 
и благополучия детей, — от-
метил Александр Деркач. — 
Используя и  объединяя 
ресурсы промышленного 
предприятия и  Собрания 
депутатов, мы помогаем 
детским садам и  школам 

справиться с  различными 
проблемами. Оказываем 
поддержку всем школам 
района машзавода, но осо-
бое внимание уделяем 
именно подшефным обра-
зовательным учреждениям.

А Ольга Ватолина под-
черкнула, что профсоюзный 
комитет предприятия в по-
стоянном режиме держит 
на  контроле такой важный 
вопрос, как оказание шеф-
ской помощи. Ведь дети — 
это наше будущее.

Перед гостями выступи-
ли школьники из  отряда 
юных инспекторов дорож-
ного движения. Мальчишки 
и девчонки с проектом ре-
креации ПДД заняли первое 
место в  муниципальном 
конкурсе «ЮИД — не игра, 
ЮИД  — работа, ЮИД  — 
о  жизни детей забота!», 
а также стали лауреатами II 
степени в  муниципальном 
конкурсе знатоков правил 
дорожного движения «Я вы-
бираю безопасность!».

1  сентября 2015  года 
школа №  36  отметит юби-
лей. Администрация учеб-
ного заведения планирует 
к  осени обновить актовый 
зал, а шефы, уверена Лада 
Васляева, помогут в этом.

АО «Златмаш» активно 
участвует в  социальной 
жизни города, оказывает 
шефскую помощь 4 школам 
и 6 детским садам. 5,5 млн. 
рублей ежегодно направ-
ляет на поддержку образо-
вания и  здравоохранения 
Златоустовского городского 
округа.

Юлия воЛЬСКаЯ.

Дела молодых

21 марта в миассе про-
шёл первый этап открыто-
го чемпионата ГРЦ по ин-
теллектуальным играм, 
приуроченный ко  Дню 
моряка — подводника.

В шахматном клубе ДК 
«Прометей» царил ожив-
лённый хаос: в центре ком-
наты стоял белый экран, 
напротив расположили су-
дейский стол с проектором, 
вокруг которого кипел клу-
бок организаторов. Вокруг 
аккуратно расставленных 
столов то  тут, то  там воз-
никали стихийные группки: 
ребята были рады увидеть 
друг друга вновь, ведь мно-
гие участвуют в чемпионате 
не первый год.

В этот раз в играх приняли 
участие 7 команд предпри-
ятий, имеющих отношение 
к  ракетно-космической от-
расли, а так же молодое по-

коление будущих конструк-
торов — команда ЮУрГУ. Эта 
встреча стала возможной 
благодаря энергии членов 
Совета молодух специали-
стов АО «ГРЦ Макеева» Пе-
тра Василькова и  Вадима 
Гильмутдинова при под-
держке профсоюзных орга-
низаций предприятий. Во-
просы были подготовлены 
представителями миасско-
го клуба интеллектуально-
го творчества «МиассКИТ» 
Василием Потаповым и Ев-
гением Загумёновым.

Игра началась с простого, 
«разминочного» вопроса, 
ответом к  которому ста-
ло известное выражение 
«У матросов нет вопросов». 
Однако простота была об-
манчива: справились лишь 
три команды. Дальше слож-
ность вопросов только по-
вышалась. Первый этап чем-
пионата состоял из двух от-

дельных игр: классический 
вариант игры «Что? Где? 
Когда?», состоящий из двух 
частей по  15  вопросов, 
и  2  мультиигры, в  которых 
необходимо было отгадать 
название цвета из  песни 
и фамилию политика по его 
фотографии в детстве.

От нашего предприятия 
в чемпионате приняли уча-
стие ребята, занявшие при-
зовые места в  заводском 
турнире по интеллектуаль-
ным играм. Уже после пер-
вых вопросов определились 
фавориты игры, среди ко-
торых были и  наши игро-
ки. Серьёзная конкуренция 
со стороны представителей 

ГРЦ и  ММЗ не  давала рас-
слабиться ни  на  минуту. 
Несмотря на  все усилия, 
нашим ребятам не удалось 
справиться с  волнением, 
в итоге 4-ое место с мини-
мальным отставанием бук-
вально в 1—2 балла. Но игра 
есть игра, есть победители 
и  проигравшие. Нынешний 
результат станет дополни-
тельной мотивацией для 
участия во  втором этапе 
чемпионата, в котором у нас 
есть все шансы победить.

Чемпионат по  интел-
лектуальным играм пока-
зал: у  наших ребят головы 
«варят»! Мы благодарны 
поддержке профсоюзного 
комитета за  возможность 
испытать свои силы, «про-
качать» свои головы и  по-
нять, в  каком направлении 
необходимо учиться.

Иван ТаНКов,  
участник чемпионата.

КомаНДа. в  чемпионате приняли участие ребята, за-
нявшие призовые места в  заводском интеллектуальном 
турнире.

Победители из «Победы»
Студия восточного тан-

ца «Жасмин» Дворца По-
беды под руководством 
александры Хартовой 
вернулась с  региональ-
ного конкурса, завое-
вав 12  наград в  раз-
личных возрастных 
категориях.

Десятый Фестиваль лю-
бителей восточных танцев, 
проходивший в  городе Че-
лябинск 1  марта, собрал 
исполнительниц со  всей 
Челябинской области, а так-
же из города Екатеринбург 
и  Башкортостана. Более 
10 часов длилось соревно-
вание среди танцовщиц. 
Ансамбль студии «Жасмин» 
показал себя на  высоком 
уровне во всех заявленных 
номинациях.

Диплом 1 степени полу-
чили солисты Вероника 
Диденко, Ольга Муси-
на, Марта Цыганкова, 
а  также подростковая 
группа с  фольклор-
ной постанов-

кой «Иракский танец». 
Дипломом 2-й степени 
были отмечены взрослая 
группа с  композицией 
«Амазонки», подростко-
вая группа — шоу-номер 
«На  теплоходе» (Оле-
ся Ячменева, Полина 
Фурсова, Ерануи 
Атикян). Анастасия 
Гималеева и  дет-
ская группа студии 
взяли диплом 3-ей 

степени. Руководите-
лю коллектива Алек-
сандре Хартовой 

было 
в р у ч е -

но благодар-
ственное письмо 

от  Челябинской 
Федерации вос-

точных танцев, а кол-
лектив златоустов-
ского педагога-
наставника по-
лучил положи-
тельные отзывы 
от главного судьи 
Фестиваля  — су-
дьи международ-
ной категории 
Ж. Б. Денисовой 
(г. Тольятти).

объявление
Уважаемые заводчане! С  первого апреля 2015  г. 

во Дворце Победы действуют новые телефонные номера: 
66—42—14,66—11—21.

И КРаСИво, И ПоЛЕЗНо. в развивающей рекреации дети 
на практике будут изучать правила дорожного движения.

У наших — «варят»!

Это случилось!!!
На заводском радио «стартовала» 

программа Radio BOSS. 
Она автоматизирует выход готовых про-

дуктов в  эфир, позволяет использовать 
собственную музыкальную базу. Сегодня 
сотрудники машиностроительного завода 
могут услышать по заводскому радио хиты 
80-х, 90-х и современные композиции.

Формируя контент радио «Златмаш», мы 
проанализировали аудиторию радиослуша-
телей — возраст, пол, музыкальные предпо-
чтения. Сейчас тестируем проект, в работу 
берём интересные предложения. Получил-
ся микс — комбинация двух музыкальных 
радиостанций «Ретро FM» и «ЕвропаПлюс».

В течение последних шести месяцев ве-
лась большая работа по внедрению Radio 
BOSS. Подобными программами пользуются 
как региональные, так и федеральные про-
фессиональные радиостанции. Большую 
поддержку в создании фирменной обшив-
ки эфира, музыкальной базы радио «Злат-

маш» оказали сотрудники радиостанций 
«Авторадио» и «ЕвропаПлюс» Златоуст. Мы 
продолжаем сотрудничество, так сказать, 
набираемся опыта у старших. В конечном 
счёте планируем улучшить качество пря-
мого эфира. И  главное задача  — это воз-
можность вещания и записи одновременно. 
Технически эта проблема разрешима. Для 
этого тесно с нами работают программисты 
из IT-отдела № 288. Каждый раз они с готов-
ностью откликаются на просьбу о помощи 
и проявляют заинтересованность в улучше-
нии работы заводского радиовещания.

Заводские новости выходят каждый день, 
а  также объявления и  производственная 
гимнастика. По  неделям чередуются две 
программы «От первого лица» и «Актуаль-
ное интервью». К юбилею Победы в Великой 
Отечественной войне на радио «Златмаш» 
стартовал уникальный проект «Живая исто-
рия». Радиослушатели познакомятся с вос-
поминаниями ветеранов войны, тружеников 
тыла.

Юлия ФРИЗЕН, 
редактор радиовещания.
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